Q23. 食品ロスに対するご意見、ご要望などありましたら、自由にお書きください。

- 1. 女性、市内、70以上、無職女性 夕方になると半額になる店があるがどうかと思う。油物など。
- 2. 男性、市内、30代、会社員·公務員

フードシェアリングは食品ロス削減の取り組みとして有効であるが、現状では地方市 町村で浸透していないと見受けられる。

ただ、八代市においては、SDGs 未来都市の取り組みの中でフードマッチング事業を掲げており、その事業により少しでも食品ロス削減が促進されることを願う。

- 3. 女性、市内、60代、パート・アルバイト もう少しわかりやすく寄付出来る場所を知らせて欲しい。
- 4. 男性、市内、60代、会社員・公務員 コンビニでの賞味期限近くの食品の割引販売を広めるとよい。
- 5. 女件、市内、60代、無職

高齢化社会になり、家族構成が、一人暮らしや二人の所も増えています。惣菜や食材など量が多くて困ることがあります。

作った料理の残菜はありませんが、余った食材を無駄にしてしまうことがあります。 小分けの量を少ないものもあると食品ロスもいくらか減らせると思います。

また、経済的に厳しい子育て中の家庭を支援できるしくみを作れればと思います。

6. 女性、市内、60代、専業主婦·専業主夫

期限切れ間近などの食品などがあるのに子ども食堂などに使用してもらいたいのに 提供先が近くにありません。

校区のコミセンに引き取って貰うようにして頂くと食品ロスが少なくなると思います。

少ない食品でもコミセンなら持っていきやすいように思います。

- 7. 女性、市内、60代、会社員・公務員 個人ひとりひとりが食品ロスを意識する。
- 8. 男性、市内、20代、パート・アルバイト 中途半端に料理を残す所を色々あるのでちゃんと綺麗に食べて貰いたいです。

9. 女性、市内、 専業主婦·専業主夫

小分けの分量を品数を増やさしてもらいたい。やはり余るものを少なくしたいし、さ の都度、使い切りたい。

10. 男性、市内、60代、会社員·公務員

各家庭や個人での取り組みももちろん重要ではあるが、野菜農家などで値崩れ対策のために作物をトラクターで潰してしまう等のニュースをよく見かけるが、加工食品への工夫とかができるといいですね。果樹や魚介類も同様に未活用な食材や部位を美味しく頂けるような取り組みも必要かと思います。

11. 男性、市内、60代、会社員·公務員

昨今、コメの消費が減少してきて、古米が大量にある上に新米が出来たため、米のストックがダブついてきているようだ。

12. 男性、市内、60代、パート・アルバイト

食品・食材の保存法によっては、長く保存できロスが少しでも削減できる。そこで、 これに関して、料理法も含めた啓発を推進すると良いと思います。

13. 男性、市内、60代、会社員·公務員

大型店舗での大量生産をやめ、昔のような専門店を増やすように社会構造を変えていくしかないと思います。必要な数量だけを買えるように・・。

14. 男性、市内、50代、会社員·公務員

宴会時の食べ残しが多い。そこを、どうにかして、なくす必要がある。

15. 市外、40代、会社員·公務員

教育の一環として子ども達に教えることが、食品ロスの問題点や自ら取組める内容を 知り、大人になってからの行動の変化につながると思います。

16. 女性、市外、30代、会社員・公務員

市場に出荷する前に農家さんや耕作者さんの為にも、流通の機会を増やす取り組みを行った方がより価格的な部分の購入しやすさや購入意識が上がるのではと考えます。形が悪いから食べられないなんて贅沢をまず廃止すべき、出荷出来ないから捨ててしまうという意識を排除すべきかと考えます。熊本はマルシェなど多く開催されているので、そういったところで手に取りやすいようなキャッチーな言葉を作るなどして販促活動をしたら良いのかなと思います。

17. 男性、市内、30代、会社員·公務員

定期的に行われているフードドライブは、とても素晴らしい取り組みだと思います。 フードドライブを常時受け付けるような仕組みがあるといいです。(既に存在していたらすみません)

18. 男性、市内、50代、会社員·公務員

食品ロスの削減への取り組みの PR が不足している。(市民の意識が低い) 地元の食品ロスの削減に取り組むお店や活動をもっと PR すべき。

19. 男性、市内、60代、会社員·公務員

高齢者がいる二世帯住宅なので、食事の量の調整に毎回苦慮している。

食卓に出たおかずがきれいに無くなると家族で喜ぶところを考えると、知らないうち に意識しているのか、と思う。

今後も家族で話題にしていこうと考えている。

20. 女性、市内、50代、会社員·公務員

心がけなければと思いますが、冷蔵庫の管理がうまくできていない現状があります。 できることから頑張ります。

食品のロスには行事等の商品が気になります。

クリスマスのケーキや節分の恵方巻など作りすぎのニュースがよく聞かれます。

需要と供給のバランスをとることも必要なのではと思います。

注文を受けた分だけの供給となれば、事前注文が当たり前となりロスも減るのではと 思います。

21. 女性、市内、40代、会社員·公務員

アンケートに答えることで、改めて家庭での取り組みを考える機会になりました。

22. 男性、市内、50代、会社員·公務員

資源を大切にして食品ロスをできるだけ出さない生活を心掛けていきたいと思います。

23. 男性、市内、30代、会社員・公務員

外食については、提供される料理の分量を明示することでロス量の低減はできるかと 思う。

子どもは特に、自分が食べられる分量を想像しにくく食べ残ししがち。

24. 女性、市内、60代、会社員·公務員

都会で取り組んでいるような期限まじかを少し安いセットで購入できるアプリがあるといいなと思う。

行った事ない所には中々足が向かないので。

25. 男性、市内、70以上、無職

宴会でのロスが多い。

特に男性客。

店のメニューや価格設定の仕方を工夫する。

26. 男性、市内、30代、会社員·公務員

メディア(主にテレビ)では「フードロス」という言葉が良く使われていますが、「食品ロス」と明確な違いがあるのか気になります。

27. 女性、市内、50代、専業主婦·専業主夫

スーパーのおつとめ品コーナーにある商品をもっと値引してほしいです。

特にパン類は当日賞味期限だったら半額にして欲しい。

20%引きでは買わないです。

乾物類やお菓子も半額くらいでしたら買います。

店舗側も仕入れを見直したらいいと思います。

28. 女性、市内、30代、会社員·公務員

農家の知り合いが多く、大量に野菜や果物を頂くことがあります。

近所に配ったりもしていますが、配りこなせず、捨てることになることもあります。 例えば、住まい近くにフードバンク施設があれば気軽に持っていくのにな~と思います。

生活困窮者への食料受け入れ可能な施設一覧などがあって、近所であれば気軽に持っていけるのにな~と思います(できれば受付手続きも最小限であってほしい)。実家も 農家で生産者の苦労も知っているので、もらった方もできれば廃棄はしたくないもので す。

29. 女性、市内、30代、会社員·公務員

八代市のイオンやゆめタウンでも手前取りや食品ロス対策が目立つようになって、いいことだと思う。八代市がゴミ対策に気をつけていることは知っていたが、関心を持っていなかったので、食品ロスやフードバンクも含めて、これから気にしてみようと思った。

30. 女性、市内、40代、会社員·公務員

フランスでは、飲食店などの店先に冷蔵庫を設置し、その中へ不要となったがまだ食べ切れる食品を寄付したい人がその冷蔵庫へ自由に入れられるようになっており、必要な人が自由に持っていけるという取り組みをしていました。テレビで見ました。素敵な取り組みだと思いました。

ただ、こうした取り組みは、世の中には異物混入させるような人もいるので、危険と 隣り合わせにはなりますが、そこをクリアできれば、こういう取り組みも食品ロス削減 につながる一つの手段だと思いました。

- 31. 女性、市内、40代、会社員・公務員 アルコールが飲めないので、もらったりすると処分に困ります。 フードバンク等で引き取ってもらえるとよいのですが。。。
- 32. 男性、市内、40代、会社員・公務員 問題ないものに関しては値引きの商品も進んで買っています。
- 33. 女性、市内、40代、会社員・公務員 まだしたことはないが、フードバンクなど、協力したいと思っている。
- 34. 男性、市内、40代、会社員·公務員

消費者にだけ食品ロス取組みを求めるのではなく販売者・生産者側でも作りすぎ(店舗での過剰な在庫)を減らすような取組みも推進すべき。

- 35. 男性、市内、50代、会社員・公務員 出されたものは残さず食べること。
- 36. 女性、市内、20代、会社員·公務員

Q9 にて「食品ロスについて、言葉は知っているが意味は分からない」と回答した場合、食品ロスの意味を知っている前提で進められる Q10 以降の質問には回答できないのではないでしょうか

37. 男性、市内、60代、会社員·公務員

全市民・農家・事業者向けにフォードバンク、フードドライブ、生産ロス防止などに 取り組んだ人に電子ポイントを供与し、市中の事業者で使用できるようにする。